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金門縣金寧鄉民代表會 第 12屆代表名冊 
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金門縣金寧鄉民代表會  

第 12屆議案審查小組名冊 

職稱 姓名 職掌 備考 

主  席 莊振源 
綜合審查有關民政、

建設、社會、行政、

農觀、清潔、主計、

人事、政風業務之提

案。 

 

副主席 楊水信 

代  表 翁明惠 

代  表 黃文欣 

代  表 辛愛華 

代  表 陳孝融 

代  表 鍾尚志 

代  表 陳秀金 

代  表 李琳瑯 
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金門縣金寧鄉民代表會第 12屆第 9次臨時會議事日程表 

年 月 日 星 期 

議 程 

會

次 

時間(上午)  

會

次 

 

時間(下午) 

0900──1200 1400──1700 

110 10 26 一 1 

一、代表報到 

二、主席報告召開本次會議緣由 

三、決定本次會議議事日程 

110 10 27 二 2 

一、 審議代表提案 

二、 上次會議決議

事項執行情形

報告 

 

 

 

蒐集資料、下鄉考察 

110 10 28 三 3 

一、審議人民請願案 

二、臨時動議 

三、閉會 
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金門縣金寧鄉民代表會第 12 屆第 9 次臨時會第 1 次會議紀錄 

一、時間：中華民國 109 年 10 月 26 日(星期一)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文

欣、辛代表愛華、陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表

秀金、李代表琳瑯 

四、本會：楊秘書榮崖 

五、主席：莊主席振源                            紀錄：楊志團 

楊秘書榮崖：金門縣金寧鄉民代表會第 12 屆第 9 次臨時會代表出席

人數已達法定額數，請主席宣佈開會。 

莊主席振源：各位代表大家好，各位代表對於本會召開第 12 屆第 9

次臨時會所排定議事日程是否有意見，請提討論。若沒

有意見，本次臨時會照議程進行，今天會議到此。 

 

 

 

 

 

散會：上午十點 
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金門縣金寧鄉民代表會第 12 屆第 9 次臨時會第 2 次會議紀錄 

一、時間：中華民國 109 年 10 月 27 日(星期二)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文

欣、辛代表愛華、陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表

秀金、李代表琳瑯 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、吳課長鑒原、陳課長柏帆、

李課長煜翔、柯課長逢平、張課長寶仁、楊人事

管理員清聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩 

五、本會：楊秘書榮崖 

六、主席：莊主席振源                           紀錄：楊志團 

楊秘書榮崖：金門縣金寧鄉民代表會第 12 屆第 9 次臨時會代表出席

人數已達法定額數，請主席宣佈開議。 

莊主席振源：鄉長、各位代表、秘書、各課主管大家早，今天是本會

第 12 屆第 9 次臨時會次 2，現在會議開始。 

莊主席振源：最近一、二年我們金門的經費預算越來越不充裕，時常

聽到縣長及鄉長在說縣庫及鄉庫越來越沒有錢，明年的

預算也可能要縮編了，而我們代表會的職責就是監督鄉

公所的預算執行，要看緊人民的荷包，如今也希望今後

本鄉各項經費上要樽節使用，錢要花在刀口上，當用則
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用、當省則省，避免不必要的浪費，但不要為了消耗預

算而隨便找些名目把它用完，也並不是說預算編了就是

要把它用光光，這不是執行率的問題，而是我們做了些

什麼事？有沒有效益？有沒有符合鄉民期待的問題，這

點本席要與鄉長、各課室主管共勉之，謝謝。還有我們

今年的天氣很熱，尤其這幾天溫度幾乎都很高，鄉公所

同仁辦理各項活動都很辛苦，尤其清潔隊大大小小每天

都在太陽底下辛勤的工作，不論割草、整理環境衛生等，

說真的是非常辛苦的，這裡要麻煩清潔隊長要多加用心，

後勤工作一定要做好，防熱設施及飲用水供應一定要充

足，顧好自己的身體健康這是非常重要的。 

莊主席振源：現在我們按照會議程序進行，現在的會議程序是審議代

表提案，我們請秘書報告。 

楊秘書榮崖：請翻到代表提案，第一號案，類別建設，提案人李琳瑯，

連署人莊振源、辛愛華。 

案由：促請協助古寧雙鯉湖南岸小池塘之周邊環境清理及清淤，以提

供村民及遊客安全之休憩場所。 

說明：   

    1.本案於今年年初內政部部長訪金時，允諾清理古寧雙鯉湖內湖

清淤浚深及南岸小池塘之周邊環境及清淤工作。 
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    2.目前雙鯉湖內湖清淤浚深工作進行中，南岸小池塘之周邊環境

及清淤工作遲未進行，然，日前於南岸小池塘邊部發現有蛇出

沒，請盡速進行雙鯉湖南岸小池塘之周邊環境清理及清淤，以

提供村民及遊客安全之休憩場所。 

辦法：提請大會審議後，請鄉公所積極辦理。以上請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表對第一號案有沒有意見？ 

莊主席振源：第一號案若沒有若沒意見，第一號案我們就照案通過。 

楊秘書榮崖：請翻到第二號案，類別建設，提案人李琳瑯，連署人莊

振源、辛愛華。 

案由：促請協助雙鯉湖內湖民眾汲水階梯施作，以提供村民汲水所需

階梯，以維民眾汲水安全。 

說明： 

    1.本案於今年年初內政部部長訪金時，允諾清理古寧雙鯉湖內湖

清淤浚深及南岸小池塘之周邊環境及清淤工作。 

    2.目前雙鯉湖內湖清淤浚深工作進行中，村民汲水不易，請利用

浚深時池內無水進行汲水階梯施作，以提供村民汲水所需階梯，

以維民眾汲水安全。 

辦法：提請大會審議後，請鄉公所積極辦理。以上請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 
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莊主席振源：若沒意見，第二號案照案通過。 

楊秘書榮崖：請翻到第三號案，類別環保，提案人李琳瑯，連署人莊

振源、辛愛華。 

案由：促請協助古寧村林厝和平廣場圓環旁將軍廟周邊髒亂點雜草木

等清除，以提升村容景觀。 

說明： 

    1.古寧村林厝和平廣場圓環旁將軍廟周邊之私有土地，長年無人

耕作，致土地長滿雜草、牽牛花蔓藤與雜樹等，形成髒亂點。 

    2.雜草、蔓藤已存在多時，因時有發現蛇鼠竄出，建議公所協助

清理，以維護村里環境景觀及行人安全。 

辦法：提請大會審議後，請鄉公所積極辦理。以上請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒意見，我們第三號案照案通過。 

莊主席振源：接下來我們進行審議金寧鄉 109 年度總預算案第二次追

加案，請主計先說明，請主計先報告。 

楊鄉長忠俊：主席、各位代表好，首先我要介紹我們公所新來的主計

叫陳心怡、陳主計，請各位多多指教，謝謝。 

莊主席振源：好，主計報告。 

陳主計心怡：主計室這邊報告，本所 109 年度第二次追加減案，歲入

歲出簡明分析表(逐條宣讀一遍)。 

莊主席振源：各位代表對於主計剛才的說明有沒有意見？ 
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莊主席振源：若沒有意見，主計請回座。 

莊主席振源：我們現在進行第一讀，各課室報告。 

柯課長逢平：主席、各位代表，請翻閱 18 頁，金門縣金寧鄉總預算

案第二次追加（減）預算歲出項目說明提要與預算明細

表(逐條宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，行政課上級政府補助收入～計畫

型補助收入一讀通過。 

柯課長逢平：謝謝。 

莊主席振源：請回座。 

吳課長鑒原：主席、各位代表大家早，請翻閱 19 頁，金門縣金寧鄉

總預算案第二次追加（減）預算歲出項目說明提要與預

算明細表(逐條宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所民政課民政業務～村里業

務一讀通過。 

吳課長鑒原：謝謝主席及各位代表。 

李課長煜翔：主席、各位代表大家早安，麻煩請翻閱 20 頁，金門縣

金寧鄉總預算案第二次追加（減）預算歲出項目說明提

要與預算明細表(逐條宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 
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翁代表明惠：主席，課長我想請問一下，你這個一般事務費裡面，比

如說他們學校要去台灣也是會用到這一筆嗎？還是不

會？ 

李課長煜翔：會。 

翁代表明惠：會，你刪減這麼多，你到 12 月學校如果，像金鼎他是

固定 12 月份要出去。 

李課長煜翔：對。 

翁代表明惠：那你現在刪減這麼多，會不會影響他們來申請補助嗎？ 

李課長煜翔：不會，我們有把其他的預算數把他留下來。 

翁代表明惠：你確定齁？ 

李課長煜翔：是。 

翁代表明惠：因為我知道金鼎是固定 12 月嘛。 

李課長煜翔：是。 

翁代表明惠：還有二個月。 

李課長煜翔：古寧跟金鼎都有來電跟我們…… 

翁代表明惠：所以說你那個預算該保留的就要保留，不要到時候學校

來申請，又說是因為代表刪預算。 

李課長煜翔：好。 

翁代表明惠：謝謝。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課文教活動～各項文
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教活動一讀通過。 

李課長煜翔：麻煩請大家翻到 21 頁，金門縣金寧鄉總預算案第二次

追加（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(逐條

宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

翁代表明惠：主席不好意思，課長我可以請教你，因為你，兒童節我

知道，因為他們沒有去看電影，剩下的這些你預算的追

減，他是在什麼狀況下？因為你還是一樣有辦對不對？ 

李課長煜翔：對。 

翁代表明惠：對啊，那為什麼預算？因為你們明年可以不用，你們現

在還是辦得很熱絡啊，你像父親節什麼，活動辦得很熱

鬧，你們明年的預算就不要再編到這麼多了啊，對不對？

因為你同樣還是表揚啊，同樣還是有這些餐會啊，你並

沒有因為疫情影響餐會沒有辦啊，你一樣照辦嗎？對不

對？ 

李課長煜翔：我們今年…… 

翁代表明惠：對啊，你既然這樣子可以刪減的話，你明年可以在別的

項目增加，你這些活動都可以刪減啊，就是你可以減少

啦，不需要編到那麼高啊，對不對？ 

李課長煜翔：報告主席跟翁代表，就是我們今年的，就是上面這幾個
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活動其實都沒有辦理餐會，就是只有簡單的表揚儀式而

已，餐會都取消。 

翁代表明惠：你父親節有辦啊，還是沒辦？ 

李課長煜翔：沒有，就只有表揚活動而已。 

翁代表明惠：沒有辦餐會？ 

李課長煜翔：沒有。 

翁代表明惠：可是你沒有辦餐會的同時你也有給他們那個禮券啊，一

樣的道理，這樣不是比照餐會嗎？還沒有？我記得婦女

節你一樣有給她一個紅包嗎？不知道裡面是多少錢，你

一樣是一桌的錢吧？是不是？ 

李課長煜翔：就是給他有等值的。 

翁代表明惠：對啊，你說等值，意思說你已經給他一個等值了，對啊，

那你明年一樣啊，就是一樣等值，你的等值比照一桌嗎？

對不對？因為你表揚的人是不是一樣給他一個桌？一桌

嗎？對不對？ 

李課長煜翔：沒有，就是有另外的禮品，桌次是另外的桌次，但是我

們今年因為沒有辦餐會，所以我們有把禮品的價值提升

到 5000 塊左右。 

翁代表明惠：不然你們平常的禮品是編多少？就是餐會不算的話。 

李課長煜翔：大概會編二千多塊這樣子。 



14  

翁代表明惠：那你這樣子變成是一桌 5000 變 7000，你這樣也只有少

了 2000 塊而已啊，那你明年的經費就不用編到那麼高

了啊，對不對？因為你給他 5000 了啊，如果餐會再加

禮品 7000 嗎？對不對？那你還有 2000 的，那你以後你

們這個經費通通都不要編到那麼高了。我們講一句實在

話，我一直很強調說就是你辦餐會的意思，你有沒有發

現到很多的時候的餐會都是，比如說他的小孩子都在台

灣，有時候他一桌只坐個二、三個人，那種感覺是跟別

桌坐得圓圓滿滿的感覺是不太一樣的，我的意思是說看

你們能不能朝另一種可以改變的方式，慶祝不一定要餐

會或是什麼吧？我們可以像用自助餐式或是怎樣的啊？

對不對?而且我覺得你們應該，像那天有記者問我問題

就是說，我也是希望就是說可以朝向就是鄉鎮集合辦理，

而不是都分開辦理，大家都趕攤的趕攤，你根本真的能

夠好好地坐在那邊嗎？沒有啊！我覺得你們應該可以

朝向就是可以跟鄉鎮或是跟縣府檀香可以聯合一起辦，

這樣不是會比較好嗎？可是我覺得如果以你現在這樣

子講，我覺得你們這個經費，年底啦，該刪的你們就自

動刪。因為既然你這次可以刪減這麼多，可以追減這麼

多，因為疫情啊，可是你的表揚活動並沒有因為你沒有
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餐會而失色，我們也是很，整個場面也是很熱鬧啊！這

是我給你的建議啦。 

李課長煜翔：謝謝代表指教。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課社會福利～各項社

會活動一讀通過。 

李課長煜翔：麻煩請翻到 22 頁，金門縣金寧鄉總預算案第二次追加

（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(逐條宣讀

一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：李代表。 

李代表琳瑯：課長我想請教一下，你 108 萬 2000 元，因為土地無法

取得所以無法動工，那你 8 萬 2000 元用在什麼地方？ 

李課長煜翔：這 8 萬 2000 元我們是買機車，我們有淘汰一台機車。 

李代表琳瑯：那這跟樂活園區有什麼關係? 

李課長煜翔：沒有，他這是在同一個項目，他同樣是在設備及投資裡

面，只是說他有分二個項目，一個是房屋的、一個是機

械的，他們在不同項目裡面，整個大項目裡面她是 108

萬 2 千元，但是這個樂活區。 

李代表琳瑯：樂活園區錢不夠用你要把機車拿去當掉嗎？ 

李課長煜翔：報告代表，現在不是那個，現在主要是因為我們那個土
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地就是我們必須要先匡列一個預算數在那裡，國有財產

屬才會同意我們撥用計畫，那今年因為縣政府那邊他們

教育處目前還有一點點疑問，那我們十月分跟他們溝通，

應該十一月這個案子會底定，所以我們今年因為沒有辦

法執行，所以先…… 

李代表琳瑯：我個人懷疑那個機車跟這個項目好像不相干。 

李課長煜翔：他是屬於設備的，在這個大項目裡面他是屬於…… 

李代表琳瑯：那你整個計畫還沒執行就先買設備？ 

李課長煜翔：沒有沒有，他不是同一個項目，他不是在同一個項目，

他是分開的。 

李代表琳瑯：這後面再來說明。 

李課長煜翔：好。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課一般建築及設備～

一般建築及設備一讀通過。 

李課長煜翔：麻煩請各位代表翻到 23 頁，金門縣金寧鄉總預算案第

二次追加（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(逐

條宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：李代表。 

李代表琳瑯：我還是請你說明一下這一百萬花到哪裡去？ 
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李課長煜翔：這另外的一百萬是安岐的社區活動中心，我們就是已經

在建照的取得，年底之前會完成發包。 

李代表琳瑯：那你計畫內容應該還是要三個社區不是二個社區吧！ 

李課長煜翔：沒有，這次是追減二個社區的一百萬元工程款。 

李代表琳瑯：那安岐現在進行到什麼階段？ 

李課長煜翔：現在建照已經在送審中了。 

李代表琳瑯：我是認為這個速度有點慢，真的很慢，是不是跟設計單

位溝通一下？一個案子要花那麼久的時間，好像不太對。

我是希望說所有的案子應該都要速度快一點，讓人民有

感，你一直拖、一直拖，是不是要等到選舉才要去動土？

那觀感很不好。 

李課長煜翔：是。 

莊主席振源：各位代表還有沒有什麼意見?  

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課一般建築及設備～

一般建築及設備一讀通過。 

李課長煜翔：謝謝主席及各位代表。 

莊主席振源：接下來我們進行第二讀，主計。 

陳主計心怡：主計室這邊報告，本所 109 年度第二次追加減案，歲入

歲出簡明分析表(逐條宣讀一遍)。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：若沒有意見，主計請回座。 
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柯課長逢平：主席、各位代表，請翻閱 18 頁，金門縣金寧鄉總預算

案第二次追加（減）預算歲出項目說明提要與預算明細

表(逐條宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，行政課上級政府補助收入～計畫

型補助收入二讀通過。 

柯課長逢平：謝謝。 

莊主席振源：請回座。 

吳課長鑒原：主席、各位代表大家早，請翻閱 19 頁，金門縣金寧鄉

總預算案第二次追加（減）預算歲出項目說明提要與預

算明細表(逐條宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所民政課民政業務～村里業

務二讀通過。 

吳課長鑒原：謝謝主席及各位代表。 

李課長煜翔：主席、各位代表大家早安，麻煩請翻閱 20 頁，金門縣

金寧鄉總預算案第二次追加（減）預算歲出項目說明提

要與預算明細表(逐條宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課文教活動～各項文
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教活動二讀通過。 

李課長煜翔：麻煩請大家翻到 21 頁，金門縣金寧鄉總預算案第二次

追加（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(逐條

宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課社會福利～各項社

會活動二讀通過。 

李課長煜翔：麻煩請翻到 22 頁，金門縣金寧鄉總預算案第二次追加

（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(逐條宣讀

一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課一般建築及設備～

一般建築及設備二讀通過。 

李課長煜翔：麻煩請各位代表翻到 23 頁，金門縣金寧鄉總預算案第

二次追加（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(逐

條宣讀一遍)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課一般建築及設備～

一般建築及設備二讀通過。 

李課長煜翔：謝謝主席及各位代表。 
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莊主席振源：接下來我們的議程是進行上次會議決議執行的情形報告，

現在請行政課報告。 

柯課長逢平：主席、各位代表大家上午好，請翻開上次會議提案執行

情形報告(如附件)。 

翁代表明惠：課長你先不要往下講，我先講一下這個問題，那他現在

回覆我這個，代表是我們秘書沒有給新聞呢？還是說完

全都沒有那個？我記得是他們有來跟我們秘書要資料，

結果呢？完全是沒有，那我們給資料給幹嘛？給好看得

嗎？因為他回答我這樣子，那我就要怪秘書了喔？是不

是？要怪我們的秘書他跟我要資料，對不對？你如果要

回答這樣，那不如不要回答我了。什麼叫沒有偏頗、排

他性？如果他跟我們要資料就代表他要登，不管它登大

登小，可是要了資料之後呢？完全沒有。因為之前我收

到這個回覆得時候我原本就想跟你講了，對不對？你覺

得他這樣回覆我，有回覆跟沒回覆有什麼差嗎？沒差啊！

是不是？或許在你們的認知覺得反正它有回覆我了，那

就代表是你，我不知道啦，反正我就覺得金門日報社，

我不知道他們的主編，我不知道這是他們誰在主導的，

你們自己都沒有覺得嗎？你們自己鄉公所都沒覺得說

我們開會的很多提議或是什麼是完全在報紙上沒看到
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嗎？還是說你們無所謂？我不知道別的代表的感覺啦，

可是對於我感覺我覺得是要尊重，我從頭到尾不管是對

你們或是誰都是尊重。 

李代表琳瑯：主席，行政課課長我希望說它既然這樣子回答，請他把

我們定期會的會議資料，看他是要在哪一天登的，請他

把資料給我們。這樣子才能證明他們沒有偏頗、沒有排

它，既然敢這麼厚顏無恥的講說沒有偏頗、沒有排他，

請他把資料給我們一下。如果沒有登請他來道歉，他既

然這麼敢講，他沒有偏頗、沒有排他、又沒有登，那是

在講什麼瞎話？好不好？可以嗎？ 

柯課長逢平：基本上金門日報社它是縣政府的單位，我們也沒辦法干

涉他那個。 

李代表琳瑯：是，我們沒有辦法干涉他。 

柯課長逢平：阿我們只能說將代表的意見反映給報社知道 

李代表琳瑯：對，其他的鄉鎮都有登，都登得很好很完整，為什麼金

寧鄉不登？還是說我們有出現內鬼？跟他通了什麼訊

息？刻意不登？他既然敢寫說、他還敢正式函覆說極為

重視、沒有偏頗、沒有排它，那他登在哪裡？登在他們

家廁所裡嗎？再追蹤一下，看他登在哪一天。還有一件

事，我們代表會的提案很多很多，有的很好做，有的不
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好做，那不好做、沒辦法做要跟我們講一下啊！不是說

像某些人講的阿你提案那麼多幹什麼？鄉公所不鳥你

就是不鳥你，你要怎樣？尊重二個字講給你聽很好聽捏。

好不好？尊重。 

柯課長逢平：代表會的提案彙覆我們…… 

李代表琳瑯：不是啊，像這種回覆真的根本是睜眼說瞎話，沒登就沒

登嘛，講出來就好了嘛，是不是？極為重視、多所報導，

報了什麼？不登就不登，有什麼了不起的？我們直接把

它上網就好了嗎？不要搞到那個階段，那個階段大家都

不好看，登的話你還可以文字修飾，阿不然像這樣子赤

裸裸的攤在那邊能看嗎？沒有登就沒有登嘛！擠不下

就擠不下嘛！我們就比較不重要，就我們比較不重要嘛！

謝謝。 

莊主席振源：行政課繼續報告。 

柯課長逢平：上次會議提案執行情形報告(如附件)。 

李代表琳瑯：等一下，那是不是說所有的髒亂點都可以視為沒有同意

書我就不做？那現在的一些舊屋、頹屋他只要村長同意、

村長認定就可以清，而且有一些是可以用公權力介入，

那些地方蛇鼠眾多啊，阿我們是不是說他在國家公園範

圍內我們鄉公所就可以完全不管？哪一天誰被蛇咬到，
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你負責還是我負責？你們不清，請國家公園去清嘛！還

要社區提供什麼專案、計畫你們才要做，那是不是所有

的工作都要老百姓去提計畫，鄉公所才要做呢？ 

莊主席振源：那我們請清潔隊上台報告一下。 

張隊長寶仁：主席、代表大家早，那個其實基本上規定是在這邊，其

實李代表您也知道，私底下我有跟您報告過了，這個都

有去做過不是沒有，現在基本上只要是國家公園，這個

都卡在國家公園裡面。 

李代表琳瑯：不是，隊長聽我一句話。 

張隊長寶仁：恩。 

李代表琳瑯：你有去做你就寫你有去做了。 

張隊長寶仁：這個是在之前，報告代表…… 

李代表琳瑯：還沒有去做就說還沒有去做，要怎麼做你再說明一下、

講一下。 

張隊長寶仁：好，我現在就跟代表報告，這是在之前就已經寫好了，

那天我們去台灣觀摩的時候，這件事情我就拜託我們同

仁私底下，因為規定是這樣子的，但是我私底下，其實

現在周邊只要瀕臨道路或是一些相關的道路，我基本上

我都會請我們的同仁去執行。那些髒亂點或是頹屋旁邊，

只要我們旁邊路沒辦法過的話，基本上我都會請我們同
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仁去做整修。那這個是之前我們在會議上提通的這樣子，

依規定是如此，但是真正在執行上面，那個代表你也知

道，其實我私底下會拜託我們同仁去做執行，不可能說

沒有去做。你也有看到，我那天特別做好之後ＰＯ給你，

所以基本上規定是規定，像那個我們村公所那邊，這次

環保署來檢查的時候，其實我就把周邊、村辦公室旁邊

把他們弄好，但是另外那一片，其實我也是都跟我們理

事長報告過，理事長也說他也去找過他，那他基本上是

說，瀕臨在旁邊，周邊基本上我都彙去做處理，但是那

一塊私人地的話，他如果說同意的話基本上我們是沒有

問題，先跟代表報告如此，謝謝。 

李代表琳瑯：那個，私有地的地主他有跟我講說他同意 

張隊長寶仁：但是我希望說他把那個正式給我們之後，我也跟理事長

報告過，理事長她說如果他有拿來的話，他會簽、簽完

就送，我們再來執行，這個程序上是這樣子。那週邊的，

村公所旁邊的那個東西我都已經弄好。你可以有時間的

話，你常常在那邊走動。 

李代表琳瑯：那個，活動中心一直到雙鯉湖這一個，一整個區塊都是

牽牛花蔓藤，那些可以清的，盡量早一點去清。 

張隊長寶仁：這個基本上我那一天有跟主任講過，我說你們不要佔著



25  

地方，你們該做還是要做，像這一次環保署來檢查的時

候，整個雙鯉濕地，他們基本上在靠南山那邊都沒有執

行，我就跟他們講基本上我會執行，但是你們該做的要

去做，對不對?你說佔著那個地方就不做事情，基本上

這個我都有跟他協調過，然後我們那一天…… 

李代表琳瑯：如果你，如果你講不通、講不動的話，可以我們用會議

請他過來開會，我一起出席沒關係。 

張隊長寶仁：好。因為那天鄉長也特地帶我們幾個課室主管也去拜會

他們的組長，那那天我們…… 

李代表琳瑯：如果層級不夠的話我們再往處長哪邊去做，好不好？ 

張隊長寶仁：是。所以那天我們鄉長也特地帶我們去。 

李代表琳瑯：不要說國家公園範圍裡面我們就…… 

張隊長寶仁：當然我們還是要盡量去執行，每個地方都一樣，我進駐

之後很多道路 

李代表琳瑯：我同意你的說法，但是請積極一點。 

張隊長寶仁：是，謝謝。 

莊主席振源：行政課繼續報告，隊長請回座。 

柯課長逢平：上次會議提案執行情形報告(如附件)。 

李代表琳瑯：等一下，主席，我這邊想請我們建設課積極溝通一下，

因為縣府有什麼相關團體絕對是環保團體，絕對是董某
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某會去主導，絕對是會去把你阻擋下來，但是我們這條

路上面沒有什麼環保之類的問題，除了木麻黃，而且木

麻黃零零星星很稀疏，他如果要請他們的話，請縣府看

要在哪裡開，我們這一條路上面的居民我們也想參加，

我們人民也是團體，他敢反對我就敢掀桌，我一定要參

加，人命不是不值錢啊，人命絕對比他們所講的那些動

物、鳥類、什麼拉哩拉渣的還值錢，他沒有每天在那邊

走、車子沒有每天在那邊過，不知道那條路現在有多危

險，請跟縣府溝通一下，如果要開會我們願意、而且積

極的想參加。 

陳課長柏帆：跟主席及各位代表報告，那這部分如果後續縣府針對路

段的執行，不管是規畫設計階段或是說明會方式也好，

到時候他們有招開相關會議的話，我們這邊再通知代表

會這邊看是不是有需求的部分在一起參加，那另外現在

縣府針對道路拓寬的這個工作，他統一的是請林務所做

一個路樹的計畫案，那不是只有包含環島西路，因為環

島北原本已經要拓寬了嗎，那現在又中斷，所以前一陣

子就有看到他們委外的廠商做一些林木的檢測，那他們

現在是要做一個針對全金門縣林木的配置跟規劃做一

個整體的計劃，那後續會視這個計畫完成之後，再視各
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計劃建議案來做道路拓寬配合跟調整，那這個部分如果

後續有相關資料的話我們在提供給代表會，以上報告。 

陳課長柏帆：這個部分一直有跟它們反映，其實我們也有提出請他們

再做一次的說明會，那工務處是到現在都還沒有排定，

我們這個也是有正式公文再請工務處這邊繼續排定，那

之前處長是有允諾，要再召開，統整相關資料之後再召

開說明會，就各方的意見做一個統整，那後續如果有召

開的話我們也會請代表會一起出席，以上報告。 

莊主席振源：建設課回座，行政課繼續報告。 

柯課長逢平：上次會議提案執行情形報告(如附件)。 

莊主席振源：各位代表還有沒有什麼意見? 

莊主席振源：我們請行政課課長先回座。 

柯課長逢平：謝謝主席及各位代表。 

莊主席振源：若沒意見，今天我們上午的議程就到這邊結束。下午的

議程是下鄉考察，不知道代表有沒有什麼提議？ 

莊主席振源：李代表。 

李代表琳瑯：下午希望可以去雙鯉湖去看一下湖中央已經出現小島了，

水位下降得太嚴重，其中有一些因為上次的施工有做一

些改變，導致整個湖水下降，那現在湖中央已經出現小

島了，請國家公園還有那個建設處城鄉科我們一起去會
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勘，看他們有什麼好的提議，看要怎麼來改善，謝謝。 

莊主席振源：那我們下午就安排二點好了。黃代表。 

黃代表文欣：主席，李代表他是建議說我們邀請國家公園跟建設課城

鄉科，那我是說我們是不是先連絡看看他們有沒有空？

聯絡了？那 OK。那我沒意見。 

莊主席振源：那個位代表還有沒有什麼意見？那如果沒有我們就二點

在我們代表會前面集合，就二點，還有鄉公所的人員。 

楊秘書榮崖：各位代表如果要參加，我們準時出發。 

 

 

散會：上午十一時三十分 
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金門縣金寧鄉代表會第 12屆第 9次臨時會提案表 

案    號 第 1 號案 類     別 建設類 

提 案 人 李琳瑯 連 署 人 莊振源、辛愛華 

案    由 
    促請協助古寧雙鯉湖南岸小池塘之周邊環境清理及清

淤，以提供村民及遊客安全之休憩場所。 

說    明 

1. 本案於今年年初內政部部長訪金時，允諾清理古寧雙

鯉湖內湖清淤浚深及南岸小池塘之周邊環境及清淤

工作。 

2. 目前雙鯉湖內湖清淤浚深工作進行中，南岸小池塘之

周邊環境及清淤工作遲未進行，然，日前於南岸小池

塘邊部發現有蛇出沒，請盡速進行雙鯉湖南岸小池塘

之周邊環境清理及清淤，以提供村民及遊客安全之休

憩場所。 

 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所依權責積極辦理。 

大會決議 照案通過。 
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金門縣金寧鄉代表會第 12屆第 9次臨時會提案表 

案    號 第 2號案 類     別 建設類 

提 案 人 李琳瑯 連 署 人 莊振源、辛愛華 

案    由 
    促請協助雙鯉湖內湖民眾汲水階梯施作，以提供村民

汲水所需階梯，以維民眾汲水安全。 

說    明 

1. 本案於今年年初內政部部長訪金時，允諾清理古寧雙

鯉湖內湖清淤浚深及南岸小池塘之周邊環境及清淤工

作。 

2. 目前雙鯉湖內湖清淤浚深工作進行中，村民汲水不

易，請利用浚深時池內無水進行汲水階梯施作，以提

供村民汲水所需階梯，以維民眾汲水安全。 

 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所依權責積極辦理。 

大會決議 照案通過。 
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金門縣金寧鄉代表會第 12屆第 9次臨時會提案表 

案    號 第 3 號案 類     別 環保類 

提 案 人 李琳瑯 連 署 人 莊振源、辛愛華 

案    由 
    促請協助古寧村林厝和平廣場圓環旁將軍廟周邊髒亂

點雜草木等清除，以提升村容景觀。 

說    明 

1. 古寧村林厝和平廣場圓環旁將軍廟周邊之私有土地，

長年無人耕作，致土地長滿雜草、牽牛花蔓藤與雜樹

等，形成髒亂點。 

2. 雜草、蔓藤已存在多時，因時有發現蛇鼠竄出，建議

公所協助清理，以維護村里環境景觀及行人安全。 

 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所依權責積極辦理。 

大會決議 照案通過。 
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金寧鄉民代表會第 12 屆第 8 次臨時會代表提案彙復表 

案

號 
提案人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

1 翁代表

明惠 
金寧鄉安西劃段

897-915等地號

產業道路旁排水

明溝未加蓋及設

置防護設施，影

響周邊住戶及用

路人安全，請鄉

公所儘速改善。 

1.安西劃段897-915等地

號產業道路旁排水明溝

約 180公尺，為早期辦理

農地重劃時興建，因緊鄰

產業道路導致用路人會

車時險象環生，且周邊新

建農舍林立，住戶之孩童

於戶外玩耍，恐有掉落之

疑慮。 

 

2.該段水溝年久失修，溝

內常有淤積且雜草叢

生，影響周邊環境及排水

功能，請公所列入相關計

畫辦理改善。 

已辦理現勘確認民眾需

求，由設計單位研提可

行改善方案， 

後續納入相關計畫辦理

改善。 

建設課 
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號 提案人 案 由 說   明 
處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

2 翁代表

明惠 

 

建請金門日報

社能秉公平公

正報導原則，合

理調整各鄉鎮

民代表會會議

新聞報導篇

幅，以維護民眾

知的權益。 

1. 近來新聞媒體資訊發

達 

，雖然各種電子新聞資訊

到處充斥，有各種管道獲

取資訊，但以金門地區來

說，還是以閱讀報紙為最

普遍的生活習慣（尤其金

門人口仍是以中老年人為

主），所以金門日報仍是地

區民眾最重要的新聞資訊

來源之一。 

 

2.唯最近時有鄉民向代表

反映：認為最近咸少看到

有關本鄉代表會開會的相

關新聞，相較其他較小鄉

鎮卻有大幅報導，甚至質

疑代表對於鄉政監督不

力，造成不少困擾與鄉民

的誤解，事實上本會代表

都很用心，歷次會期提案

及質詢內容質量俱豐。 

 

3.金門日報既號稱「官報」

自屬公共財，資源應由全

民共享，報導範疇應普及

各鄉鎮，雖然無法作絕對

的篇幅分配，但報導的取

捨標準自應小心謹慎，不

應有所偏頗或具排他性，

如此方符縣民的期待。 

1.本所於109年8月 

17日汗行字第 

1090011763號函請 

金門日報社研處。 

 

2.金門日報社於109 

年8月21日金報編字第

1090001544號函復「本

報對於各鄉鎮民代表

會為民服務及問政等

新聞，向極為重視及多

所報導， 

並無偏頗及排他性問

題。」。 

行政課 
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案

號 
提案人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

3 李代表

琳瑯 

 

促請協助古寧

村南山入口處

南側至南山濕

地中心髒亂點

雜草及銀合歡

等清除，以提

升村容景觀。 

古寧村南山入口處南側至

南山濕地中心因屬私有土

地，長年無人耕作，致土

地長滿雜草、牽牛花蔓藤

與銀合歡等，形成髒亂

點。建議公所協助清理，

以維護村里環境與景觀。 

1.旨案區域係位國家

公園範圍，髒亂點雜草

木等清除係屬國家公

園管轄。 

 

2.因本案土地為私人

所有，已協請社區發展

協會李理事長金鎗協

調取得當事人土地所

有權狀及同意書以提

供作為社區之用，俟同

意後依程序由社區撰

定計劃函報公所，本所

會議議決後配合本隊

工作排定方可施行。 

 

清潔隊 
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案
號 

提案人 案 由 說    明 
處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

4 李代表

琳瑯 
促請協助辦理

環島西路金大

至古寧頭段道

路拓寬案，以

期維護該路段

之人車安全。 

1.因應金寧鄉近年人口急

速成長，環島西路之交通

流量日益頻繁，又環島西

路沿線晨運之民眾日益增

加，鄉親對環島西路之人

車安全亦受矚目多時，建

議公所協助環島西路金大

至古寧頭段道路拓寬案早

日規劃與執行，以期早日

施工以維該路段之人車安

全。 

 

2.環島西路兩側樹木木麻

黃大部分已受颱風損毀或

自然枯死淘汰、不見綠

蔭，建議呈請縣府進行環

島西路進行拓寬與林相更

新。 

經本所函請權責單位

納入相關計畫研處，金

門縣政府 109年 9月 15

日府工土字第

1090077517號書函回

覆：「關於辦理環島西

路道路拓寬工程目前

業於規劃設計階段，茲

因拓寬範圍涉及約 14

筆私有土地，本府刻正

研擬土地取得方式， 

並將與所有權人溝

通；另鑒於本路段亦有

生態及樹木等問題將

持續與相關團體作溝

通協調，以取得道路整

建拓寬之共識，並將視

後續土地及路樹協調

結果辦理道路拓寬事

宜。」 

建設課 
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案

號 
提案人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

5 李代表

琳瑯 

 

促請協助古

寧村南山西

北側臨湖處

髒亂點雜草

木等清除，以

提升村容景

觀。 

1.古寧村南山西北側臨

湖處之私有土地，長年無

人耕作，致土地長滿雜

草、牽牛花蔓藤與雜樹

等，形成髒亂點。 

 

2.雜草、蔓藤已攀爬至路

燈燈具嚴重影響夜間照

明，因臨湖岸時有發現蛇

鼠竄出，建議公所協助清

理，以維護村里環境景觀

及行人安全。 

1.協助古寧村南山西北

側臨湖處髒亂點雜草木

等清除係屬國家公園管

轄。 

 

2.古寧村辦公室前雜

草、蔓藤等建議公所協助

清理，因該土地為私有，

已協請社區李理事長金

鎗協調取得當事人土地

所有權狀及同意書以提

供作為社區之用，依程序

由社區撰定計劃函報公

所，本所會議議決後配合

本隊工作排定方可施行。 

清潔隊 
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案

號 
提案人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

6 李代表

琳瑯 
促請協助辦

理雙鯉湖北

側連鎖磚鋪

面整平，以期

提供平整鋪

面給村民及

遊客，期以吸

引更多遊客

到金寧鄉。 

因雙鯉湖北側連鎖磚鋪

面長期因工程車輛進

出，已造成部分路段凹

陷，地處於觀光遊憩區，

路面不平實在有損公部

門顏面。 

為推廣金寧鄉深度觀光

旅遊，建議呈請相關單位

進行鋪面修護，以提供平

整之道路服務設施以吸

引更多遊客。 

 

經本所函請權責單位納

入相關計畫研處，金門國

家公園管理處 109年 9

月 11日金西字第

1090005158號函回覆：

「經現場勘查該路段約

600 餘公尺， 

鋪面尚屬完整無鬆動情

形，惟部分路段似有逐漸

有劣化下陷情勢，考量整

體改善規模較大，所需經

費較多，且雙鯉湖內湖現

有金門縣政府工程進行

中，故先行錄案，並由本

處持續派員巡查並及時

修復破損，以維公共安

全，未來倘經費允許時，

再進行該路段整體修

繕。」 

建設課 
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案

號 
提案人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

7 李代表

琳瑯 
促請協助辦

理南、北山出

海口建置遊

客淋浴間及

廁所相關客

服設備案，以

期服務日益

成長的蚵田

體驗遊客，以

提昇參訪蚵

田之服務品

質，期以吸引

更多遊客到

金寧鄉。 

1.因應金寧鄉推廣石蚵

體驗，到訪古寧頭石蚵田

之遊客日益增加，遊客均

有反映：缺少淋浴間及廁

所相關設備，無法像后湖

海灘及金城建功嶼、成功

出海口海灘具有淋浴間

及廁所相關客服設備，建

議：於南、北出海口岸邊

建置淋浴間及廁所已提

供完整之旅客服務設施。 

 

2.為推廣金寧鄉深度觀

光旅遊，建議呈請縣府進

行南、北山出海口建置遊

客淋浴間及廁所相關客

服設備，提供更方便之服

務設施以吸引更多遊客。 

該提案分為南、北山出海

口，上述二處使用分區皆

為國家公園特別景觀

區，辦理情形如下: 

一、北山出海口岸，本所

已與金門國家公園管理

處及海洋委員會海巡署

金馬澎分署第九岸巡隊

辦理會勘，目前已請規劃

設計公司規劃相關客服

設備，以利向縣府爭取預

算進行施作，提供更方便

之服務設施以吸引更多

遊客來訪。 

 

二、南山出海口岸因無基

本水電設備將另行辦理

會勘。 

建設課 

農觀課 
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金門縣金寧鄉民代表會第 12 屆第 2 次臨時會下鄉考察會議紀錄 

一、時間：中華民國 109 年 10 月 27(星期二)下午 2 時 30 分至 4 時 

二、地點：金寧鄉各自然村 

三、出席代表：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文

欣、辛代表愛華、陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表

秀金、李代表琳瑯 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、吳課長鑒原、陳課長柏帆、

李課長煜翔、柯課長逢平、張課長寶仁、楊人事

管理員清聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩 

五、本會：楊秘書榮崖 

六、主席：莊主席振源                          紀錄：楊志團 

楊秘書榮崖：代表出席人數已達法定額數，請主席宣佈開議。 

莊主席振源：各位代表下鄉考察，現在開始出發。 

散會：下午四時 
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金門縣金寧鄉民代表會第 1 2 屆第 9 次臨時會下鄉考察情形 

 

視察雙鯉湖乾涸情況 

 

視察雙鯉湖乾涸情況 
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金門縣金寧鄉民代表會第 12 屆第 9 次臨時會第 3 次會議紀錄 

一、時間：中華民國 109 年 10 月 28 日(星期三)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文

欣、辛代表愛華、陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表

秀金、李代表琳瑯 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、吳課長鑒原、陳課長柏帆、

李課長煜翔、柯課長逢平、張課長寶仁、楊人事

管理員清聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩 

五、本會：楊秘書榮崖 

六、主席：莊主席振源                              紀錄：楊志團 

楊秘書榮崖：金門縣金寧鄉民代表會第 12 屆第 9 次臨時會會次 3，代

表出席人數已達法定額數，請主席宣佈開會。 

莊主席振源：鄉長、副主席、各位代表、秘書、各課室主管大家早，

今天是我們第 12 屆第 9 次臨時會會次 3，現在會議開

始。 

莊主席振源：今天我們的議程是審議金寧鄉公所 109 年度追加減預算

案三讀會、人民請願案及臨時動議，現在我們按照會議

程序進行，現在請主計上台說明。 

陳主計心怡：主計室這邊報告，本所 109 年度第二次追加減案，歲入
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歲出簡明分析表(逐條宣讀一遍)。 

莊主席振源：各位代表對於主計剛才的說明有沒有意見？ 

莊主席振源：我們主計請回座。 

莊主席振源：若沒有意見我們現在進行三讀會，各課室報告。 

柯課長逢平：主席、副主席、各位代表大家早，請翻閱 18 頁，金門

縣金寧鄉總預算案第二次追加（減）預算歲出項目說明

提要與預算明細表(僅宣讀標題)。以上請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所行政課上級政府補助收入

～計畫型補助收入三讀通過。 

柯課長逢平：謝謝主席、副主席及各位代表。 

吳課長鑒原：主席副主席及各位代表早安，請翻閱 19 頁，金門縣金

寧鄉總預算案第二次追加（減）預算歲出項目說明提要

與預算明細表(僅宣讀標題)。以上請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所民政課民政業務～村里業

務三讀通過。 

吳課長鑒原：謝謝主席、副主席及各位代表。 

李課長煜翔：主席、副主席及各位代表大家早，麻煩請翻閱 20 頁，

金門縣金寧鄉總預算案第二次追加（減）預算歲出項目

說明提要與預算明細表(僅宣讀標題)。請審議。 



43  

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課文教活動～各項文

教活動三讀通過。 

李課長煜翔：麻煩請大家翻到 21 頁，金門縣金寧鄉總預算案第二次

追加（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(僅宣

讀標題)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

楊副主席水信：課長，我想了解一下就是說你這個活動剩餘款一定要

辦理追減嗎? 

李課長煜翔：原則上沒有太…… 

楊副主席水信：你們是怕執行率不夠還是說? 

李課長煜翔：是。 

楊副主席水信：執行率不夠的問題？ 

李課長煜翔：對。 

楊副主席水信：才要辦理追減？ 

李課長煜翔：對。 

楊副主席水信：因為本來就已經有辦了，對不對？ 

李課長煜翔：對。 

楊副主席水信：那辦就是說因為縮小規模而已。 

李課長煜翔：是。 
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楊副主席水信：那這是剩餘款？ 

李課長煜翔：是。 

楊副主席水信：那剩餘款一定要辦理追減嗎？應該是說你們有用不著

的、沒有用到的、沒有需要的，才把他追減掉。那你

現在用的是說現在已經是用掉的，是因為說規模縮小

剩餘的錢，對不對？ 

李課長煜翔：是。 

楊副主席水信：這個照理論上是不用追減才對，是沒有需要用、沒有

到的，就像是出國是沒有用到的所以要辦理追減，對

不對？如果像這樣子，我們今年代表也都沒有出國啊，

那我們那個五萬塊是不是要辦理？那個才真正要辦

理說把他追減掉，是不是這樣子才合理？ 

李課長煜翔：是。 

楊副主席水信：這樣辦理的話，你們執行率到底剩下多少？執行率現

在幾%了？ 

李課長煜翔：現在大概 60 幾%。 

楊副主席水信：60 幾%喔？ 

李課長煜翔：是。 

楊副主席水信：是你社會課 60 幾%嘿？ 

李課長煜翔：是單獨社會福利各項活動的部分。 
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楊副主席水信：60 幾%而已喔？ 

李課長煜翔：是。 

楊副主席水信：然後追減以後會變成幾%？ 

李課長煜翔：會變成 85 至 86 左右。 

楊副主席水信：蛤？ 

李課長煜翔：85 至 86 左右。 

楊副主席水信：那個既然是為了這個預算執行率我就沒有意見，不然

的話是追減也是不能亂追減，對不對？ 

李課長煜翔：是。 

楊副主席水信：因為你實際上有執行，是因為疫情關係縮減而已。 

李課長煜翔：是。 

莊主席振源：各位代表還有沒有什麼意見？ 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課社會福利～各項社

會活動三讀通過。 

李課長煜翔：麻煩請翻到 22 頁，金門縣金寧鄉總預算案第二次追加

（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(僅宣讀標

題)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課一般建築及設備～

一般建築及設備三讀通過。 



46  

李課長煜翔：麻煩請各位代表翻到 23 頁，金門縣金寧鄉總預算案第

二次追加（減）預算歲出項目說明提要與預算明細表(僅

宣讀標題)。請審議。 

莊主席振源：各位代表請審議。 

莊主席振源：各位代表若沒有意見，鄉公所社會課一般建築及設備～

一般建築及設備三讀通過。 

李課長煜翔：謝謝主席、副主席及各位代表。 

莊主席振源：接下來我們進行審議人民請願案。 

楊秘書榮崖：報告主席本會期沒有人民請願案。 

莊主席振源：各位代表有沒有意見？ 

莊主席振源：接下來我們進行臨時動議，各位代表有沒有意見？ 

楊副主席水信：主席，我想麻煩社會課，會後以後找時間去了解一下，

金湖鎮今年有發那個九九重陽的瓷瓶酒，希望你去了

解一下就是他們的造價多少？是不是有辦法拍他們的

照片？ 

李課長煜翔：好。 

楊副主席水信：幾 CC、造價多少，在定期會的時候給我了解一下。 

莊主席振源：陳代表，陳孝融你有沒有什麼意見？看有沒有什麼要建

議的？沒有齁？ 

莊主席振源：各位代表還有沒有什麼意見？ 
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莊主席振源：若沒有什麼意見，今天我們會議告一段落，金寧鄉民代

表會第 12 屆第 9 次臨時會到此結束，謝謝鄉長、副主

席、各位代表、各課室主管，謝謝。 

 

閉會：上午 11 時 00 分 

 


